
 1 

DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

22 MAGGIO 2024 

 

MODALITA’ MISTA 

 

 

 

1. APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16 APRILE 2024  

 

Il Segretario pone in votazione il verbale della seduta del 16 aprile 2024. Il verbale viene 

approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

ORGANI COLLEGIALI 

 

2. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 

Il Comitato Centrale approva all’unanimità dei presenti le seguenti deliberazioni 

amministrative: 

 

• manutenzione estintori e porte taglia fuoco anni 2025 2026 

• abbonamento triennale top 24 diritto 2024 2027 (n. 3 postazioni) 

• adesione convenzione Consip "telefonia mobile 9" (lotto 1 CIG 9458158ee1) durata 24 mesi 

• indagine bis radon sede Federazione 

• affidamento agenzia organizzazione convegno sul SSN e riunione Consiglio Nazionale - 

Roma, 11 - 12 luglio 2024 

 CONTRATTI 

 

• concessione patrocinio non oneroso e autorizzazione all'utilizzo del logo FNOMCeO per 

eventi e manifestazioni 

• assegnazione contributo ordinario A1- 2024 agli OMCeO Prato, Bergamo, Teramo, Pescara, 

La Spezia, Torino 

• assegnazione contributo ordinario A2- 2024 agli OMCeO Cuneo, Siracusa, Latina, Messina e 

all'associazione Acquaregia 

               PATROCINI E CONTRIBUTI  

 

• riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi esistenti al 31 dicembre 2023 ai fini della 

formazione del rendiconto relativo alla gestione anno 2023 

• autorizzazione pagamento cedolini mese di maggio 2024, quali indennità, gettoni e rimborsi 

spesa 

 CONTABILITA’ 

 

• nomina Prof. Luigi Vimercati INAIL comunicazioni medico competente ex art. 40 d.lgs. 

81/2008 

Il Presidente Anelli propone la nomina, all’interno del gruppo di lavoro INAIL sulla 

trasmissione per via telematica dei flussi informativi relativi alla sorveglianza sanitaria dei 

lavoratori esposti a rischi specifici, anche del dott. Roberto Carlo Rossi, Presidente 

dell’OMCeO di Milano, quale medico di medicina generale. 

Il Comitato Centrale approva. 

PRESIDENZA 
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• GDL ICT- sostituzione Dr. Del Zotti  

Il Presidente Anelli comunica che il dott. Francesco Del Zotti, in data 8 maggio 2024, ha 

rassegnato le proprie dimissioni da componente del GDL ICT. Propone in sostituzione del 

componente dimissionario il dott. Salvatore Schiavone (OMCeO Bari). 

Il Comitato Centrale approva. 

PRESIDENZA-CED 

 

• designazione componenti CCEPS – Sostituzione odontoiatri dimissionari.  

 

   PRESIDENZA-UFFICIO ODONTOIATRI 

 

• pagamenti corsi ECM conclusi ad aprile e maggio 2024 

ECM 

 

• Conferimento incarico prof. Avv. Colavitti parere pro-veritate su questione disciplinare 

 

Il Presidente della CAO dott. Raffaele Iandolo riferisce che è pervenuta alla sua attenzione la 

nota a firma del Presidente CAO dell’OMCeO di Cuneo, con la quale viene richiesto un parere 

relativamente al caso riguardante la Commissione per gli iscritti all’albo degli odontoiatri 

dell’Ordine medesimo in cui si ipotizza l’impossibilità di esercitare il potere disciplinare nei 

confronti di un proprio iscritto a causa della sussistenza di gravi motivi di incompatibilità che 

possano far configurare le ipotesi di astensione e/o ricusazione di cui all’art. 51 c.p.c. così come 

richiamato dall’art. 64 del DPR n. 221/1950. In tal senso, il dott. Iandolo chiede al Presidente 

della FNOMCeO di conferire un incarico a un professionista di fiducia per acquisire un parere 

pro veritate, volto ad approfondire la tematica sopra riportata. Il Presidente propone di affidare 

tale incarico al prof. Avv. Giuseppe Colavitti. 

Il Comitato Centrale concorda e approva la delibera di affidamento incarico al prof. Avv. 

Giuseppe Colavitti. 

LEGALE-UFFICIO ODONTOIATRI  

                     

3. DELIBERAZIONI DEL PERSONALE 

 

• anticipazione TAQ n. 1 dipendenti FNOMCeO 

• prestiti primo trimestre 2024 

• nomina commissione giudicatrice elevate professionalità 

• ratifica Delibera del Presidente n. 7 - corso di formazione personale FNOMCeO 

PERSONALE 

           

 

4. DELIBERAZIONI AI SENSI DELL’ART. 35 DEL D.P.R. 221/1950 

 

• OMCeO Avellino approvazione regolamento per la riscossione delle tasse dovute dagli 

iscritti e gestione per mancato versamento ex art. 35 D.P.R. 221/1950 (Approvata con 

l’astensione del dott. Raffaele Iandolo). 

• OMCeO Verbano Cusio Ossola approvazione regolamento per la gestione del fondo 

economale e utilizzo delle carte di credito ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

•   OMCeO L'Aquila approvazione regolamento di contabilità ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

CONTABILITA’ 
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• regolamento per l'utilizzo degli strumenti informatici OMCeO Firenze - approvazione ex 

art. 35 D.P.R. 221/1950 

• OMCeO Benevento_approvazione ex art. 35 D.P.R. 221/1950 del regolamento sulle 

modalità operative per lo svolgimento delle operazioni elettorali in modalità telematica 

(Astensione del dott. Giovanni Pietro Ianniello) 

• OMCeO Trapani_approvazione ex art. 35 D.P.R. 221/1950 del regolamento istitutivo degli 

elenchi dei professionisti esercenti le medicine non convenzionali 

LEGALE 

 

5.DELIBERAZIONI AI SENSI DEL DPR 404/’97 

   Non sono previste deliberazioni 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

6. SITUAZIONE CREDITI FORMATIVI EUROPEI 

 

In merito alla questione dei crediti formativi europei, nella quale si evidenzia l’impossibilità 

per i medici italiani di formarsi e aggiornarsi all’estero nonché ai medici stranieri di seguire 

percorsi formativi in Italia, il Presidente Anelli informa che è stata prevista un’audizione della 

UEMS in Commissione Nazionale per la Formazione Continua, appena possibile. 

Il Comitato Centrale decide di rinviare la discussione appena saranno disponibili 

approfondimenti sulla tematica. 

ESTERO-ECM-PRESIDENZA 

 

 

 

7. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI 

 

a. Situazione del COGEAPS 

 

Il Presidente Anelli riferisce circa l’attuale situazione del Cogeaps che presenta difficoltà a 

causa del mancato versamento da parte di Agenas dei corrispettivi relativi alla convenzione 

degli anni 2022-2023. Ricorda che al fine di consentire al Consorzio di proseguire la sua attività 

le Federazioni sanitarie hanno proceduto ad anticipare alcune somme. La resistenza di Agenas 

a versare il dovuto non sembra avere altra spiegazione se non quella di minare l’autonomia del 

Consorzio assorbendone le funzioni. Precisa che Agenas fonda la sua attività sulle risorse 

derivanti dagli eventi formativi che riconoscono crediti; risorse che sono finalizzate a sostenere 

i meccanismi della formazione e, quindi, il Cogeaps. La richiesta di Agenas di avere dal 

Ministero della salute una conferma della correttezza del percorso di erogazione dei fondi 

appare pretestuosa, alla luce, inoltre, di una risposta positiva già fornita che Agenas non ha 

ritenuto sufficiente e che ha determinato un nuovo, analogo quesito riguardo al quale si è in 

attesa di risposta da parte del Ministero interpellato nuovamente. 

Il dott. Roberto Monaco ricorda l’importante funzione svolta dal Cogeaps, ovvero di avere il 

quadro dello stato della formazione dei professionisti sanitari, al fine di rilevare le criticità e 

assumere provvedimenti idonei a correggere eventuali problemi. Ipotizza di inviare una lettera 

condivisa con le altre Federazioni sanitarie al Ministro della Salute per chiedere un suo 

intervento che sbocchi i fondi Agenas dedicati al Cogeaps. Precisa che le somme dovute 

riguardano servizi già erogati ai professionisti. Ricorda, inoltre, che l’accordo Stato-Regioni 

del 2007 stabilisce il meccanismo di sostentamento del Consorzio. Ritiene che sia urgente 
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l’approvazione di un provvedimento normativo che fissi per legge questa erogazione. 

Il Comitato Centrale prende atto e resta in attesa di ulteriori approfondimenti della questione. 

 

PRESIDENZA-ECM 

 

 

b. AGENAS-Approvazione documento Linee di indirizzo per l’attuazione del 

modello organizzativo delle Case della Comunità hub. 

 

Il Presidente Anelli riferisce sul documento definito dal tavolo di lavoro Agenas sulle Case di 

Comunità Hub, quale manuale d’uso operativo per l’attivazione e l’organizzazione delle Case 

di comunità da fornire alle Regioni e province autonome e agli stakeholder coinvolti, che era 

stato già inoltrato al Comitato Centrale per una valutazione dello stesso. 

Il Comitato Centrale approva il documento citato e dà mandato all’ufficio per gli adempimenti 

conseguenti. 

       PRESIDENZA 

 

 

c. Report Dr. Spata su questionario di ricognizione sull’organizzazione dei Corsi di 

Formazione in Medicina Generale nelle diverse Regioni italiane. 

 

Il Presidente Anelli informa che il dott. Gianluigi Spata, vista l’eterogeneità tra le varie Regioni 

sia sotto il profilo logistico-organizzativo sia sulle modalità di attuazione dei percorsi formativi 

in Medicina Generale, ha predisposto un questionario di ricognizione finalizzato a disporre di 

un quadro complessivo nazionale relativo all’organizzazione delle attività afferenti ai corsi 

triennali di Formazione Specifica in Medicina Generale, coinvolgendo gli OMCeO capoluoghi 

di Regione, 

Gli elementi informativi che verranno acquisiti, potranno rappresentare un valido contributo al 

dibattito odierno sul riordino del corso citato, anche alla luce della riorganizzazione della 

medicina generale e all’ipotesi di individuazione di un percorso formativo migliore, più 

omogeneo e rispondente alle reali esigenze del SSN. 

Il Comitato Centrale concorda e dà mandato agli uffici competenti per gli adempimenti 

conseguenti. 

 

PRESIDENZA 

 

 

d. Agenas Progetto di ricerca in materia di domanda e offerta di professionisti in sanità 

– standard di personale e task shifting – individuazione di un referente per interviste 

semistrutturate e focus-group 

 

Il Presidente Anelli informa che nell’ambito del “Progetto di ricerca in materia di domanda e 

offerta di professionisti in sanità: standard di personale e task shifting” coordinato da AGENAS, 

è in programma una ricerca qualitativa sulla pianificazione del personale sanitario, mediante 

interviste semi-strutturate e focus group ai rappresentanti delle Federazioni degli ordini 

professionali.  A riguardo il Presidente propone il dott. Giovanni Leoni quale referente da 

contattare per l’intervista. 

Il Comitato Centrale approva e dà mandato agli uffici competenti per gli adempimenti 

conseguenti. 

PRESIDENZA 
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e. Conferenza internazionale, Roma 29-30 maggio “Soluzioni basate sulla natura 

per un futuro sostenibile” – Questione giardinetto antistante sede FNOMCeO 

 

Il Presidente Anelli riferisce di avere ricevuto un invito per i prossimi 29 e 30 maggio a 

partecipare a una Conferenza internazionale organizzata dal Raggruppamento Carabinieri 

Biodiversità la cui tematica è finalizzata all’obiettivo di arricchire le città di verde urbano, 

attivando un meccanismo di contrasto alla cementificazione delle città. Il Presidente informa di 

avere fatto richiesta al Generale dei Carabinieri Raffaele Manicone di potersi far carico come 

FNOMCeO della tenuta e gestione del giardinetto adiacente alla sede della FNOMCeO che si 

affaccia su Piazza del Popolo, il cosiddetto “Emiciclo di Nettuno” e di avere avuto 

rassicurazioni positive a riguardo. Il Presidente informerà il Comitato Centrale non appena 

ricevute ulteriori informazioni. 

 

PRESIDENZA 

 

 

f. Articolo di giornale del Dirigente Ass. ADOS dott. Mauro Di Fresco (OMCeO 

Roma) 

 

Il Presidente riferisce che il Ministero della Salute ha trasmesso una nota che fa riferimento alla 

lettera inviata dal Presidente dell’OMCeO di Roma al Ministero stesso e a questa Federazione 

con la quale si chiede la valutazione del contenuto di un articolo di giornale a firma 

dell’Associazione ADOS pubblicato sul sito web de “Il giornale d’Italia” in data 19 marzo 

2024, che secondo il Presidente dell’Ordine citato sarebbe “particolarmente lesivo del decoro 

di tutti gli Ordini dei medici italiani”, con il fine di conoscere le azioni che eventualmente la 

Federazione intraprenderà riguardo a tale questione.   

Il Comitato Centrale, dopo ampia discussione, decide di inviare una nota al Ministero della 

salute nella quale si evidenzi che la questione presenta profili prevalentemente di carattere 

deontologico; tuttavia, considerato che l’autore dell’articolo è iscritto all’Albo degli infermieri, 

il Ministero della salute dovrà rivolgersi direttamente alla FNOPI perché valuti il contenuto 

dell’articolo sopra richiamato. 

Il Comito Centrale dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

 

LEGALE 

 

 

 

g. Documento patologia della mammella e lattazione – Valutazione ed eventuale 

adesione 

 

Il Presidente illustra il documento ministeriale sulla patologia della mammella e lattazione, 

trasmesso alla FNOMCeO dal Presidente del Tavolo Tecnico Allattamento (TAS) del Ministero 

della Salute, dott. Riccardo Davanzo, per eventuali suggerimenti e contributi e già inoltrato al 

Comitato Centrale per una valutazione e condivisione dei contenuti. 

Il Comitato Centrale approva il documento e dà mandato agli uffici per gli adempimenti 

conseguenti. 

 

         PRESIDENZA 

 



 6 

 

 

SESSIONE COMITATO CENTRALE CONGIUNTA CON LA CAO NAZIONALE 

 

1. Confronto sul parere pro-veritate alla presenza del prof. Avv. Guido Alpa in tema 

di Commissioni di Albo. 

 

Il Presidente Anelli ringrazia il Prof. Guido Alpa, illustre giurista, che ha accettato l’invito a 

intervenire alla sessione congiunta del Comitato Centrale e della CAO nazionale finalizzata 

all’illustrazione del parere pro-veritate dallo stesso predisposto, circa le competenze delle 

Commissioni di Albo, la loro legittimazione ad agire, la responsabilità e valutazione del rischio 

in caso di azioni risarcitorie, nonché l’autonomia patrimoniale e contabile. 

A riguardo i consiglieri pongono alcuni quesiti al Prof. Alpa e si apre un confronto sulle 

tematiche di interesse. A conclusione, il Presidente ringrazia il Professore per la disponibilità e 

la preziosa collaborazione. 

 

TUTTI GLI UFFICI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
EP 


